

# Jornadas Profesionales de Cunicultura 2001, la Real Escuela de Avicultura reúne a trescientos profesionales de nueve países



Coincidiendo con una de las semanas de peor tiempo en Cataluña de los dos últimos siglos, la Real Escuela de Avicultura, editora de la revista CUNICULTURA, celebró en Calella, Barcelona, las Jornadas Profesionales de Cuni-

cultura 2001. En esta ocasión, la cuarta que la Escuela organiza unas Jornadas Profesionales de Cunicultura, asistieron cerca de 300 profesionales del sector, tanto cunicultores como técnicos, procedentes de toda España, así

como de Portugal, Túnez, Argentina, Colombia, Cuba, México, Perú, y Puerto Rico.

Debido a la importancia del evento algunas de las asociaciones de cunicultores más próximas a la sede del curso se acercaron a visitar las Jornadas, la del Valles-Maresme, que aprovechó la ocasión para que una treintena de cunicultores realizasen su reunión mensual, el jueves estuvo la del l'Alt Emporda, y el los cunicultores de la Asociación de la Garrotxa pasaron el viernes.

Igualmente se organizaron diversos actos paralelos con la finalidad de animar las Jornadas y facilitar el contacto entre los asistentes.

## PROGRAMA TÉCNICO

A través de 16 conferencias se hizo una revisión a los tres grandes temas de actualidad en la cunicultura española: la Gestión,

Inseminación Artificial y Patología.

El primer día las Jornadas estuvieron dedicadas a la Gestión. Durante esta se hizo un repaso a los datos de gestión técnico económica españoles, en los que se vio que la Inseminación Artificial es una técnica que se esta generalizando en las explotaciones industriales.

Mediante un repaso histórico del manejo cunicola se introdujeron las pautas de trabajo más generalizadas en la actualidad.

Criar una buena reposición es fundamental para mantener y aumentar los rendimientos de la explotación, y con la ayuda de programas informáticos de gestión se pueden mejorar estos resultados.

La segunda jornada trató sobre la Inseminación Artificial - I.A.-. Empezando por un repaso al funcionamiento de la reproducción de los conejos, se explicó el trabajo que se esta realizando en Navarra en la que con I.A. están obteniendo unos márgenes netos de 7.135 ptas. por conejo al año.

Entrando en materia más práctica se explicó como funciona un centro de recogida de espermatozoides y las principales pautas de manejo utilizadas para utilizar la I.A. como método de reproducción en las explotaciones cunicolas con los mayores rendimientos posibles.

La ultima jornada, la del viernes día 16, se dedicó a la Patología. La profilaxis vacunal contra enfermedades viricas y bacterianas se están mostrando muy efectivas y necesarias para prevenir

problemas infecciosos en las explotaciones.

El Dr. Badiola describió la situación actual en que se encuentran las investigaciones sobre la enteropatía epizootica mucoide del conejo, avanzó que su equipo de investigación esta tras la pista de un agente que podría ser el agente causal e esta enfermedad.

La jornada continuo con una revisión al diagnostico de las enfermedades infecciosas en cunicultura y a manejo de los distintos tratamientos que se pueden aplicar, partiendo de la base de que «una granja no es un hospital».

### **MESA REDONDA:**

**La interprofesional cunicola: su contribución al futuro de la cunicultura.**

Para finalizar la tarde del segundo día se estableció una mesa redonda sobre la interprofesional cunicola, Intercun. Esta fue moderada por D. Jaume Camps, y participaron D. Francisco Sanz por parte de Conacun, D. Javier Piñan gerente de Intercun, D. Ramón Calbet en representación de las empresas de transformación, gerente de Cunicarn, y D. José Parreño, presidente de la Cunicultura Villamalea, S.C.L.

Se hizo un avance de las actividades que esta desarrollando Intercun:

- Constitución del Consejo Científico de Cunicultura de estudios de mercado y producción animal, patología y farmacología.
- Se tienen los primeros resul-

tados de los estudios de mercado cuantitativo, mercado cualitativo y producción animal.

- Han comenzado sus actividades de promoción de demanda de carne de conejo: En medios de comunicación especializados y a través de campañas en puntos de venta -próximamente, con el próximo lanzamiento de un recetario avalado por Carlos Arguiñano.

### **MUESTRA COMERCIAL**

En el vestíbulo del Hotel se desarrolló una pequeña muestra comercial, constituida por los stands de las tres empresas patrocinadoras, Gómez y Crespo, S.A., Laboratorios Hipra, S.A., y Nutrimentos Purina, y catorce expositores de las empresas colaboradoras: Ceva Sanidad Animal, Cosma, Elanco, Exopol, Extrona, Granges Can Rafel S.L., Inserbo S.L., Laboratorios Calier S.A., Laboratorios Ovejero, Merial, Piensos Hens, Polichem Laboratorios, Saprogal y Speermy.

Dentro de los actos paralelos debemos destacar las presentaciones llevadas a cabo por Gómez y Crespo, a cargo del Sr. Celso Nuñez, durante la que explicó las cualidades de la jaula modelo Rodeiro que fabrica su empresa; y la de Laboratorios Hipra, S.A. a cargo del Sr. Eduard Sebastià, con una didáctica presentación corporativa de su empresa.

Por otra parte la tercera empresa patrocinadora, Nutrimentos Purina, impartió una charla téc-

nica a cargo de Marc Decoux sobre la influencia de la nutrición en los resultados reproductivos de la hembra, cuyo texto se puede encontrar en las memorias de las Jornadas.

Al final de la jornada del miércoles y del jueves, las empresas Cargill y Speermy invitaron a todos los asistentes a una copa de cava., a las que asistieron unas ciento cincuenta personas cada día.

### SORTEOS

Entre los actos que animaron las Jornadas están los diversos sorteos que fueron organizados por algunas de las empresas participantes en estas. Nutrimentos Purina sorteó ocho lotes de productos para el cunicultor.

Por otra parte, Laboratorios Hipra, S.A. repartió un práctico y decorativo regalo entre los asistentes que completaron una in-

geniosa sopa de letras con sus productos.

Piensos Hens, de Cargill, S.A. al terminar la conferencia de José Antonio Folch, sorteó tres programas de gestión: «Cargill Rabbit System», valorados en 100.000 ptas.

Por último, se sortearon, entre los asistentes que contestaron a la encuesta entregada por la organización, 5 suscripciones de dos años a la revista CUNICULTURA. ■

## GOMEZ Y CRESPO, S.A. presentó sus últimas novedades durante las Jornadas Profesionales de cunicultura en las que colaboró como Patrocinador

### CONJUNTO JAULAS SPRINT-10

Conjunto de 10 huecos para maternidad con departamentos de 0,36 m<sup>2</sup> equipados con 5 comederos tolva centrales que pueden ser alimentados de forma automatizada.

Destacamos en este conjunto los nidales delimitados por laterales de chapa y una trampilla para el control de la lactancia.

Los nidos son de plástico - cubeta- adaptables al nivel del piso.

La puerta del conjunto cubre 5 huecos y se pliega por la mitad, con lo que se logran 2 posiciones de apertura: una para acceder a los nidos y la siguiente para el acceso libre a los departamentos.

### RODEIRO COMPACTO

Otra novedad que presentó la firma fueron las jaulas «Rodeiro Compacto» que permiten automatizar la Alimentación y la Lactancia.

Destacamos en este modelo, la facilidad en el manejo de las jaulas que son extraíbles con corredera. Los comederos -tolva- y los bebederos quedan en la estructura cuando se sacan las jaulas.

Poseen unas trampillas en los nidales con cierre individualizado y pueden transformarse en polivalentes.

Se adaptan a cualquier automatización para el suministro de pienso.

